

indices des prix à la consommation

MARS 1979

(Septembre 1977 = 100)

Année et mois	Indice général	Alimen- tation	Boissons et tabacs	Habile- ment	Loyer	Chauffage et éclairage	Aménage- ment et entretien du loge- ment	Trans- ports	Santé et soins per- sonnels	Instruc- tion et loisirs	Variations en % par rapport au			Ancien indice général 1) (sept.66= 100)	
											mois précédent	mois cor- respon- dant de l'année précédente	début de l'année		
											11	12	13		
	100 %	20 %	5 %	8 %	19 %	4 %	7 %	15 %	7 %	15 %				14	
INDICE GENEVOIS															
1978															
Janvier	100,6	101,5	100,3	100,4	101,0	96,0	100,4	100,3	101,0	100,4	0,0	1,4	0,0	171,2	
Février	100,6	102,0	100,6	100,4	101,0	93,2	100,4	100,2	101,0	100,8	0,0	1,3	0,0	171,3	
Mars	100,8	102,7	100,6	100,8	101,0	93,3	100,8	100,2	101,0	100,8	0,2	1,6	0,2	171,6	
Avril	100,9	102,9	100,6	100,8	101,0	93,5	100,8	100,4	101,0	100,8	0,1	1,7	0,3	171,8	
Mai	100,9	103,6	100,8	100,8	101,6	94,4	100,8	100,4	101,0	99,0	0,0	1,6	0,3	171,8	
Ju.	101,0	104,1	100,8	100,8	101,6	92,7	100,9	100,4	101,0	99,0	0,1	0,9	0,4	171,9	
Juillet	100,9	104,2	100,8	100,8	101,6	91,1	100,9	99,8	101,0	99,0	- 0,1	0,8	0,3	171,6	
Août	101,1	104,7	101,3	100,8	101,6	89,4	100,9	99,8	101,0	100,2	0,2	1,2	0,5	172,1	
Septembre	100,8	103,5	101,3	101,1	101,6	87,6	100,9	99,7	101,2	100,2	- 0,3	0,8	0,2	171,6	
Octobre	100,6	102,8	101,3	101,1	101,6	87,2	100,9	99,5	101,2	100,2	- 0,2	0,6	0,0	171,3	
Novembre	101,2	103,5	102,3	101,1	102,1	97,0	100,9	99,9	101,2	99,2	0,6	0,8	0,6	172,2	
Décembre	101,4	104,0	102,3	101,5	102,1	97,7	100,6	100,5	101,3	99,2	0,2	0,8	0,8	172,6	
1979															
Janvier	102,0	104,7	102,3	101,5	102,1	107,1	100,6	100,6	101,3	99,2	0,5	1,4	0,5	173,5	
Février	102,9	104,7	103,4	101,5	102,1	122,8	100,6	101,1	101,3	100,2	0,9	2,2	1,4	175,1	
Mars	103,6	105,4	103,4	101,6	102,1	132,6	100,7	102,1	101,3	100,2	0,7	2,7	2,1	176,3	
Avril															
Mai															
Juin															
INDICE SUISSE															
1978															
Janvier	100,3	101,1	100,3	100,3	99,9	95,4	100,6	100,6	100,9	100,3	0,0	1,0	0,0	169,1	
Février	100,4	101,7	100,5	100,3	99,9	93,3	100,6	100,5	100,9	100,8	0,1	1,1	0,1	169,3	
Mar	100,5	102,1	100,5	100,6	99,9	92,8	100,9	100,4	100,9	100,8	0,1	1,4	0,3	169,5	
Avril	100,7	102,9	100,5	100,6	99,9	92,7	100,9	100,7	101,0	100,8	0,2	1,4	0,4	169,8	
Mai	100,8	104,0	100,8	100,6	100,4	94,7	100,9	100,6	101,0	99,0	0,1	1,7	0,5	170,0	
Juin	101,0	105,2	100,8	100,7	100,4	92,2	101,1	100,6	100,9	99,0	0,2	1,1	0,7	170,3	
Juillet	101,0	105,5	100,8	100,7	100,4	90,9	101,1	100,2	102,5	99,0	0,0	1,1	0,7	170,4	
Août	101,1	105,2	101,1	100,7	100,4	88,9	101,1	100,2	102,5	100,1	0,0	1,1	0,7	170,4	
Septembre	100,8	104,4	101,1	100,7	100,4	87,1	101,1	100,0	102,6	100,1	- 0,2	0,8	0,5	170,0	
Octobre	100,6	103,6	101,1	100,7	100,4	87,6	101,1	99,6	102,6	100,1	- 0,2	0,4	0,3	169,7	
Novembre	100,8	103,0	102,3	100,7	100,0	96,6	101,1	99,9	102,6	99,2	0,1	0,6	0,5	169,9	
Décembre	101,0	103,4	102,3	100,8	100,0	98,6	100,7	100,5	102,5	99,2	0,2	0,7	0,7	170,3	
1979															
Janvier	101,4	104,1	102,3	100,8	100,0	102,6	100,7	100,8	103,1	99,2	0,4	1,1	0,4	170,9	
Février	102,5	104,8	102,8	100,8	100,0	120,0	100,7	101,1	103,1	100,6	1,1	2,1	1,5	172,8	
Mars	103,0	106,0	102,8	101,0	100,0	122,8	100,9	102,2	103,2	100,6	0,5	2,5	2,0	173,7	
Avril															
Mai															
Juin															

1) Obtenu par raccordement des indices genevois et suisse aux anciens indices sur base septembre 1966 = 100.

Remarque : pour calculer l'indice suisse sur base août 1939 = 100, il faut multiplier l'indice suisse (septembre 1977 = 100) par 380,9, valeur de l'indice sur base août 1939 = 100 à fin septembre 1977, et diviser par 100.



SERVICE CANTONAL DE STATISTIQUE GENEVE
DEPARTEMENT DE L'ECONOMIE PUBLIQUE

MARS 1979 : HAUSSE MENSUELLE DES PRIX DE + 0,7% A GENEVE

Calculé par le service cantonal de statistique (SCS), l'indice genevois des prix à la consommation (septembre 1977 = 100) a enregistré une augmentation de + 0,7% en mars et s'élève à 103,6 points. Obtenu par raccordement, l'ancien indice genevois (septembre 1966 = 100) s'établit à 176,3 points. Les 3/4 (74,8%) de l'augmentation mensuelle découlent de la majoration du prix de l'essence et du mazout.

Evolution générale des prix

Au cours du premier trimestre 1979, la variation des prix à la consommation s'élève à + 2,1% (premier trimestre 1978 : + 0,2%). La prolongation de ce taux de progression sur l'ensemble de l'année aboutirait à une hausse annuelle de + 8,8% alors que ce taux est actuellement de + 2,7%. Cette perspective est cependant hautement improbable en raison de la nature des éléments moteurs de la hausse actuelle des prix et de la grande stabilité des prix de la quasi-totalité des autres biens et services.

Sur les 7'650 prix observés par le SCS en mars, 87,0% sont restés inchangés depuis le précédent relevé, 6,6% ont augmenté et 6,4% ont diminué. Ces fréquences ne se distinguent pas significativement de celles observées pour des mois comparables de l'année précédente et, comparativement à mars 1978, la proportion des hausses de prix est plus faible et celle des baisses plus importante.

Pour les groupes de l'alimentation (+ 0,7% en mars 1979 comme en mars 1978), de l'habillement (0,0% contre + 0,4%), de l'aménagement et de l'entretien du logement (+ 0,1% contre + 0,5%) ainsi que de la santé et des soins personnels (0,0% comme en mars 1978), les variations de prix sont faibles ou nulles et inférieures ou égales à celles du mois correspondant de l'année précédente. En revanche, de plus fortes hausses frappent le chauffage et l'éclairage (+ 8,0% contre + 0,1%) et les transports (+ 0,9% contre 0,0%). La progression des prix du mazout explique 54,9% de l'augmentation mensuelle des prix à Genève, celle de l'essence 19,8% et celle de l'alimentation 21,6%.

Mis à part les hausses des prix de vente finals des produits pétroliers, le niveau général des prix reste stable et les menaces d'inflation importée suite à la stabilisation du taux de change du franc ne se concrétisent pas pour l'instant.

Evolution par groupe de dépense

La hausse mensuelle des prix de l'alimentation (+ 0,7%) découle principalement de l'augmentation des légumes (+ 12,1% en un mois et + 28,3% en un an) et, accessoirement, par celle du poisson (+ 3,6%), qui s'expliquent, en partie, par des facteurs climatiques et saisonniers. Ces fortes progressions sont largement compensées par de nombreuses baisses, généralement de faible amplitude, qui portent notamment sur le beurre de table (- 12,3%) en raison d'une campagne de vente à prix réduit, les pâtes (- 1,2%) et le riz (- 1,1%) ainsi que sur le café en grains (- 0,6%) et les produits cacaotés (- 0,5%), dont le mouvement de repli dure depuis plusieurs mois.

Durant le dernier trimestre, les prix de l'habillement sont restés stables (0,0%) pour la première fois depuis le calcul du nouvel indice genevois des prix. Cette stabilité reflète très certainement la faiblesse de la demande dans ce domaine. Les prix des vêtements (+ 0,2%) des tissus (+ 0,2%), de la mercerie (+ 0,1%) augmentent très légèrement alors que les articles de lingerie (- 0,1%) et les chaussures (- 0,5%) diminuent modérément. Pour les vêtements, déjà cités, une forte majoration du prix des retouches (+ 5,3%) et une hausse des articles pour femmes (+ 0,1%) contrastent avec les baisses des vêtements pour hommes (- 0,1%) et enfants (- 0,2%) ainsi que des articles pour bambins (- 1,0%).

La nouvelle hausse de + 12,0% du prix du mazout engendre l'augmentation mensuelle du groupe chauffage et éclairage (+ 8,0%). Le prix du mazout dépasse de + 74,3% le niveau d'octobre 1978 qui marque le départ de l'actuel mouvement de hausse. Celui-ci est confirmé selon les dernières informations disponibles.

La progression de 0,3% en trois mois des biens et services de l'aménagement et de l'entretien du logement recouvre de faibles variations de sens contraires. Si les prix de l'aménagement sont stables en moyenne, ceux de l'entretien du logement augmentent faiblement (+ 0,4%) en raison principalement des hausses des tarifs des réparations (+ 1,8%).

Entraînant une hausse de + 0,9% du groupe transports et communications, l'essence (+ 5,0%) a enregistré sa plus forte augmentation mensuelle depuis août 1978. Depuis cette date, son prix a progressé de 18,0% sans tenir compte de la très récente baisse de 1 ct par litre.

Les prix de la santé et des soins personnels (0,0%) sont restés stables durant le dernier trimestre. Les quelques variations de prix relevées sont minimes.